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福利政策倡可攜 退休北上更方便
民記冀建構地區基層醫療 李慧琼盼護住「老友」棚牙

昨日是長者日，香港立法會九龍中地區

直選1號候選人、民建聯主席李慧琼昨日

與安老事務委員會主席、行政會議成員林

正財在愛民邨舉辦「老友記同李齊齊TALK」活動，分享對長者醫

療、安老政策的看法。李慧琼表示，香港人口老化問題嚴重，不

少長者面對牙科收費貴、公營醫療服務及資助安老院舍輪候時間

長等問題，故民建聯未來會繼續推動特區政府加

強長者牙科服務，建構地區基層醫療，讓長者福

利政策具可攜性，便利長者退休到內地生活等措

施，希望特區政府更有承擔，讓香港長者的生活

更愉快。

●香港文匯報記者 黃書蘭

各區選舉活動進行得如火如荼，不少
候選人擺街站接觸市民，李慧琼則

舉辦露天座談活動，在愛民邨與林正財
就長者醫療問題「擔櫈仔」對談，並即
場與愛民邨街坊交流。
李慧琼表示，她在落區時經常聽到有
長者抱怨本港牙科服務收費貴，然而醫
療券金額不足；本地資助安老院舍輪候
時間過長，甚至令一些長者至去世仍無
法入住，令人痛心；一些長者福利政策
亦未能涵蓋選擇到內地退休的長者，故
她若能連任立法會議員，定會重點推動
特區政府加強公營牙科服務，在全港18
區設立的地區康健中心提供牙齒護理服
務，並加強安老服務，使安老福利具可
攜性，涵蓋廣東、福建等地，為選擇到
內地安老的長者提供醫療保障。

林正財冀康健中心增牙齒保健
林正財表示，不少長者的三高、關節
問題等長期病患都可以預防，而特區政
府近年亦有增撥資源，包括在全港18區
設立的地區康健中心等。
至於公營醫療的牙醫人手短缺，他認
為特區政府可以讓接受過培訓的牙齒保
健師，為長者提供牙齒護理等服務，建
議特區政府在地區康健中心加入牙齒保
健服務，協助長者做好牙齒清潔保養
等。
他又指，特區政府現時正積極探討提

升不同長者福利可攜性，比如已推出相

關試驗計劃，容許香港大學深圳醫院接
受長者醫療券；研究病歷兩地互通等，
期望能盡快成事。
有愛民邨街坊則指出希望改善社區設

施，助「老友記」出行，以免長者跌倒
等，李慧琼亦指，民生無小事，認為無障
礙設施對「老友記」相當重要。林正財亦
有補充對建設長者友善社區的相關措施。

楊永杰擺街站 梁美芬撐場
九龍中地區直選2號候選人、九龍城

區議會主席楊永杰昨日則在黃埔港鐵站
外擺街站，獲經民聯第六屆立法會議員
梁美芬到場支持。楊永杰其後在
facebook發文指，自己與梁美芬是十多
年的「地區好拍檔」，一起努力為紅磡
海濱、黃埔港鐵站等建設努力，很多謝
有對方的鼓勵。
楊永杰表示，自己未來如有機會晉身

立法會，會為九龍中的居民推動改善
《建築物管理條例》、改革滲水辦檢測
及處理個案的方法，並會關注創造土地
建屋、推動教育及經濟多元化，以幫助
青年人安居、發展，冀選民投他一票。

譚香文向街坊講述政綱理念
九龍中地區直選3號候選人、黃大仙

區議員譚香文昨日先後到土瓜灣、九龍
城及鑽石山接觸街坊，講述政綱理念，
並呼籲市民在12月19日出來投票，讓議
會更多元。

立選候選人
名單和編號

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）社福界關注
特區政府擬削減向社福機構發放的整筆過撥
款1%。多名立法會選舉社福界功能界別候選
人連日以走訪社福機構及在fb發帖等方式表
達關注。他們分別表示，現時社福資源已嚴
重緊絀，擔心有關做法令機構失去維持最基
本運作的資源，並會令服務對象無所適從。
社福界K1號候選人朱麗玲前日走訪九龍東

及葵涌區社福機構，了解各機構對特區政府
削減向社福機構發放的整筆過撥款1%的影
響，及各方面資源不足問題。她其後在fb發
帖表示，一些中小型社福機構在舊商場及舊

屋邨內服務社區多年，認為若這些機構失去
維持最基本運作的資源，將令他們的服務對
象無所適從。
社福界K2號候選人葉湛溪前日在fb發帖，

反對削減向社福機構發放的整筆撥款1%。他
表示，受疫情影響，各類社福服務需求大
增，認為資源不增反減，完全漠視弱勢社群
權益，「堅決向政府說不。」
社福界K3號候選人狄志遠昨日在fb亦發
帖，指現時社福資源已嚴重緊絀，弱勢社群
經常未能得到適切服務，認為特區政府即使
要削減整筆撥款，亦應以其他方式作填補。

香港文匯報訊（記者 鍾健
文）已參選立法會功能界別教
育界議席的A3號候選人丁健
華昨日宣布成立香港教師工
會，他會擔任召集人，現與近
10名教育界人士組成籌委會
推動有關事宜。會員對象是所
有老師，工會以服務教師為初
心、教師權益為依歸，歡迎全
港幼稚園、小學、中學及大專
院校及特殊教育的教職員加
入，目標是全港7萬名教師都
成為該工會會員。
丁健華表示，已解散的教育

專業人員協會近年作風政治
化，未有顧及教師權益，其解散後，前線教
師亦缺乏支援，「教師是社會的寶貴資源，
隨着出生率下降及移民潮導致就學人數減
少、在面對縮班殺校的情況下，保教席是工
會的最重要工作」，未來將設立反縮班殺校
熱線，處理教師的求助和投訴事宜；並向教
育局爭取小班教學和下調開班線，以協助學

界渡過難關，也可顧及教師與辦
學團體的尊嚴、專業和對教育的
貢獻。
他表示，香港教師工會會關注

教師的身心健康和工作量問題，
給予支援，以維持學校的優質教
學和重視教師的優質生活。他強
調無論當選立法會議員與否，都
會推動工會工作。
就有教師反映推行國安教育後

工作量增加，丁健華促請教育局
增加相應的支援和資源，包括對
教師進行培訓和提供教材。
此外，一些針對教師的投訴，

丁健華認為教育局應容許學校不
處理匿名舉報，以減少行政工作量。
至於教師需否宣誓問題，丁健華指「如果

一個國家法律需要一個行業宣誓，其實不是
你我能阻止」，關鍵是特區政府應讓社會了
解宣誓的重要，減低落實宣誓事宜的難度。
立法會教育界其他候選人包括A1號文詩詠、

A2號林日豐、A4號林泳施、A5號朱國強。

丁健華成立教師工會
最重要工作：保教席

香港文匯報訊（記者 蕭景源）香港社會秩序已回
復穩定，但選舉安全仍有待確保，再有立法會候選人
的競選團隊受襲受傷。立法會新界西南地區直選2號
候選人陳恒鑌的義工團隊昨午在葵涌葵翠邨擺街站期
間，遭狂徒從樓上連環潑淋腐蝕性液體，兩名女義工
當場中招，分別額頭和左腿紅腫。陳恒鑌強烈譴責有
關暴力行為，認為施襲者試圖用暴力恐嚇競選團隊，
但他絕對不會妥協，直言不容黑暴再現，相信警方會
將狂徒緝拿歸案。
昨午約12時，陳恒鑌助選義工團隊正在葵翠邨一
便利店對開空地擺街站，豈料樓上高處有懷疑腐蝕性
液體兩度淋下，當場濺中兩名女義工，分別被灼傷頭
頂、額頭及左腿，其他義工見狀立即取來清水沖洗及
報警。
未幾，警員及救護員到場，證實兩名女義工的皮膚
出現紅腫，衫褲有被蝕爛或呈現如漂白水漬，兩人經
救護員治理後毋須送院。警方則一度將現場封鎖及登
樓調查，暫未有人被捕，案件列作求警協助跟進。

陳恒鑌拍片譴責暴力

兩名受傷女義工分別姓倪（42歲）及姓黃（45
歲），她們表示當時一度感到非常驚慌，所幸未被淋
中眼睛。
陳恒鑌其後亦到現場了解情況，並透過社交網站拍

片作嚴正聲明，強烈譴責暴力行為。他指事發地點人
來人往，有不少居民行經，批評兇徒行為無視法紀、
泯滅人性，令區內居民感到驚嚇及不安。
他又指施襲者的目的是要用暴力來恐嚇他們不要出

來選舉，但面對暴力，他絕不會妥協。

相信警定將狂徒緝拿歸案
陳恒鑌續指，幸好兩名女義工未被淋中眼睛，否則

後果不堪設想。他強調自己一向主張香港和諧，若有
不同意見可透過議會或投票來表達，絕不可使用暴
力。他又指香港已經歷2019年的黑暴，現時的選舉
是為了重拾香港秩序，他直言絕不容黑暴再現，相信
警方一定會將狂徒緝拿歸案。
新界西南地區直選還有1號候選人劉卓裕及3號候

選人陳穎欣。

若削1%撥款社福機構憂難維持基本運作
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●陳恒鑌透過社交網站拍片作嚴正聲明，強烈譴責暴力行為。
陳恒鑌fb圖片

●陳恒鑌拍片強烈譴責暴力。
陳恒鑌fb視頻截圖

●陳恒鑌到現場了解情況。
陳恒鑌fb圖片

●丁健華宣布成立「香港
教師工會」。
香港文匯報記者鍾健文攝

●李慧琼(右二)邀請林正財(右一)分享香港長者福利政策及要求改善地方，同時與兩名「老友記」齊齊Talk，互相交流。 香港文匯報記者 攝

●譚香文昨日接觸街坊，講述政綱理念，並呼籲市民在12月
19日出來投票，讓議會更多元。 譚香文fb圖片

●楊永杰(右)昨日在九龍黃埔港鐵站外擺街站，獲梁美芬(左)到場支持。
楊永杰fb圖片

$4(�


